

**Стратегия и тактика реализации
социально-экономических реформ
РЕГИОНАЛЬНЫЙ АСПЕКТ**

**VI Международная
научно-практическая конференция**

СБОРНИК ДОКЛАДОВ

Часть I

**Вологда
2011**



Российская академия наук
Отделение общественных наук –
Секция экономики



Правительство
Вологодской области
Администрация города Вологда



Институт
социально-экономического
развития территорий РАН



Санкт-Петербургский
государственный
инженерно-экономический
университет

СТРАТЕГИЯ И ТАКТИКА РЕАЛИЗАЦИИ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ РЕФОРМ: РЕГИОНАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

**Материалы
VI Международной научно-практической конференции
(г. Вологда, 6 – 8 октября 2011 г.)**

В трёх частях

Вологда
2011

ББК 65.9(2Рос-4Вол)
С83

Стратегия и тактика реализации социально-экономических реформ: региональный аспект [Текст]: материалы VI Междунар. науч.-практ. конференции, г. Вологда, 6 – 8 октября 2011 г.: в 3-х ч. – Часть I. – Вологда: Институт социально-экономического развития территорий РАН, 2011. – 320 с.

Редакционная коллегия:

В.А. Ильин (руководитель), К.А. Гулин, Н.В. Костыгов,
В.И. Маевский, М.Ф. Сычев, Т.В. Ускова, Ван Юйци

В сборнике представлены материалы VI Международной научно-практической конференции «Стратегия и тактика реализации социально-экономических реформ: региональный аспект» и состоявшейся в ее рамках IX Международной конференции по социально-экономическому развитию регионов России и Китая (г. Вологда, сентябрь – октябрь 2011 г.).

Сборник состоит из трех частей. В первой части публикуются доклады участников IX Международной конференции по социально-экономическому развитию регионов России и Китая на русском и английском языках. Вторая часть сборника содержит доклады и выступления, представленные на пленарном заседании и заседаниях секций конференции «Стратегия и тактика реализации социально-экономических реформ: региональный аспект». В третьей части продолжена публикация материалов секционных заседаний.

Тексты выступлений приводятся в авторской редакции.

Издание материалов осуществлено при финансовой поддержке РГНФ, проект № 11-02-14009 г.

ISBN 978-5-93299-186-2

ISBN 978-5-93299-185-5

© ИСЭРТ РАН, 2011

© СПбГИЭУ, 2011

© Правительство Вологодской области, 2011



Russian Academy of Science
Department of Social Sciences –
Section of the Economy



Vologda Oblast
Government
Vologda City Administration



Institute of Socio-Economic
Development of Territories
of RAS



Saint-Petersburg State
University of Engineering
and Economics

**STRATEGY AND TACTICS OF REALIZATION
OF SOCIO-ECONOMIC REFORMS:
THE REGIONAL ASPECT**

**Materials
of the VI-th International Scientific and Practical Conference
(6 – 8 October, 2011, Vologda)**

In three parts

Vologda
2011

BBK 65.9(2Rus-4Vol)

S83

Strategy and tactics of realization of socio-economic reforms: the regional aspect [Text]: materials of the VI-th International scientific and practical conference, Vologda, 6 – 8 October, 2011: in 3 parts. – Part I. – Vologda: Institute of Socio-Economic Development of Territories of RAS, 2011. – 320 p.

Editorial Board:

V.A. Ilin (head), K.A. Gulin, N.V. Kostygov,
V.I. Maevsky, M.F. Sychev, T.V. Uskova, Van Jujsi

The materials of the VI-th International scientific and practical conference «Strategy and tactics of realization of socio-economic reforms: the regional aspect» are presented in the collection. IX International conference on the socio-economic development of the regions of Russia and China has taken place within its frameworks (Vologda, September – October, 2011.).

The collection consists of three parts. The reports of the participants of the IX-th International conference on the socio-economic development of the regions of Russia and China are published in the first part of the collection. The second part of the collection contains the reports and the performances presented at the plenary session and the sections sessions of the conference «Strategy and tactics of realization of socio-economic reforms: the regional aspect». In the third part the publication of the sections sessions of the conference is continued.

The texts of the performances are published in author's edition.

ISBN 978-5-93299-186-2

ISBN 978-5-93299-185-5

© ISEDT RAS, 2011

© SPSUEE, 2011

© Vologda Oblast Government, 2011

Содержание

ЧАСТЬ ПЕРВАЯ

<i>Позгалёв В.Е., Некипелов А.Д.</i> Обращение к читателям	7
<i>Pozgalev V.E., Nekipelov A.D.</i> The address to readers	9

Сессия 1. АКТУАЛЬНЫЕ ЗАДАЧИ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РЕФОРМИРОВАНИЯ РОССИИ И КИТАЯ

<i>Богомолов О.Т.</i> Влияние глобального кризиса на политическую мысль в контексте диалога цивилизаций	12
<i>Люй Чжэн.</i> Задачи и пути экономического развития Китая	18
<i>Ильин В.А.</i> Проблемы модернизации экономики региона	26
<i>Чжан Сяоцин.</i> Реформирование экономики как фактор развития Китая	38
<i>Ускова Т.В.</i> Региональные аспекты экономической безопасности	47

Сессия 2. УСТОЙЧИВОЕ РАЗВИТИЕ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ И ОБЩЕСТВЕННЫХ СИСТЕМ

<i>Порфирьев Б.Н.</i> Теория и практика снижения климатических рисков экономического развития	60
<i>Магруппова З.М., Васильцов В.С.</i> Проблемы инвестиционного обеспечения устойчивого роста экономики г. Череповца	81
<i>Ван Юйци.</i> Эко-экономика: новые цели развития провинции Цзянси	85
<i>Дресвянникова Г.С.</i> Эколого-экономическая оценка влияния хозяйственной деятельности на развитие региона (на примере г. Череповца)	92
<i>Шабунова А.А.</i> Социальные факторы устойчивого развития территории	98
<i>Мехова А.А.</i> Будущее города глазами молодежи (по материалам социологических исследований)	110

Сессия 3. НАПРАВЛЕНИЯ ПОВЫШЕНИЯ ЭФФЕКТИВНОСТИ И КАЧЕСТВЕННОГО РОСТА РЕАЛЬНОГО СЕКТОРА ЭКОНОМИКИ. ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ РОССИЙСКО-КИТАЙСКОГО СОТРУДНИЧЕСТВА

<i>Ван Цинь.</i> Обзор тенденций развития китайской промышленности в период Двенадцатой пятилетки	119
<i>Марков Р.Б.</i> Инвестиционное развитие Вологодской области и меры его государственной поддержки	130
<i>Ци Цзяньго.</i> Условия и факторы реализации стратегии создания и развития инновационных отраслей промышленности	135
<i>Маклахов А.В.</i> Льяной кластер Вологодской области	151

<i>Соколов Л.И.</i> Инновационные горизонты Вологодского государственного технического университета	157
<i>Чжан Шухуа.</i> Всестороннее развитие торгово-экономических отношений между Китаем и Россией: проблемы становления институциональных механизмов и вопросы правовой защиты	160
<i>Чэн Ицзюнь.</i> Положительные и негативные факторы китайско-российского регионального сотрудничества	170

Session 1. **PRESSING TASKS OF SOCIO-ECONOMIC REFORMS IN RUSSIA AND CHINA**

<i>Bogomolov O. T.</i> Impact of the global crisis on the political thought in the context of civilizations' dialogue	176
<i>Liu Zheng.</i> Problems and lines of economic development in China	181
<i>Ilyin V.A.</i> Problems of economic modernization in the region	188
<i>Zhang Syaotszin.</i> Reforming the economy as a factor in China's development	199
<i>Uskova T.V.</i> Regional aspects of economic security	207

Session 2. **SUSTAINABLE DEVELOPMENT OF SOCIAL AND ECONOMIC SYSTEMS**

<i>Porfiryev B.N.</i> Theory and practice of decreasing climatic risks of economic development	218
<i>Magrupova Z.M., Vasiltsov V.S.</i> The problems of the investment maintenance of steady economic growth in Cherepovets	237
<i>Van Yu-chi.</i> Eco-Economy: New aims of development in Jiangxi Province	240
<i>Dresvyannikova G.S.</i> Environmental and economic evaluation of economic activities' influence over the regional development (in case of the city of Cherepovets)	246
<i>Shabunova A.A.</i> Social factors of sustainable development of the area	251
<i>Mekhova A.A.</i> The city's future in the youth's opinion (based on sociological studies)	262

Session 3. **WAYS OF INCREASING EFFICIENCY AND QUALITY GROWTH OF THE REAL ECONOMY SECTOR. PROBLEMS AND PROSPECTS OF THE RUSSIAN-CHINESE COLLABORATION**

<i>Wang Qin.</i> The review of trends for development of Chinese industry during the Twelfth Five-Year Plan	270
<i>Markov R.B.</i> Investment development of the Vologda region and measures of state support	279
<i>Qi Jianguo.</i> Conditions and factors of implementation the strategy of creation and development of innovative industries	283
<i>Maklahov A.V.</i> Linen cluster of the Vologda region	296
<i>Sokolov L.I.</i> Innovative prospects of the Vologda State Technical University	301
<i>Zhang Shuhua.</i> Comprehensive development of trade and economic relations between China and Russia: problems of institutional mechanisms formation and legal protection issues	304
<i>Cheng Itszyun.</i> Positive and negative factors of Sino-Russian regional cooperation	312